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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Dr. Moseler, Claudius      
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Deibele, Josef     
Gerhardt, Christiane     
Happel, Stephan     
Heinisch, Gustav     
Hof, Horst     
Körner, August Richard     
Mohr, Peter     
Noll, Daniel     
Stauder, Helmut     
Steffen-Boxhorn, Andrea     
Wizemann, Hans Peter     
 
 
- Schriftführung 
 
Zwilling, Katrin     
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Kasongo, Kabeya     
Nierhoff, David     
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T a g e s o r d n u n g 
 
a) öffentlich 
 
1. Berichterstattung zum Thema " Barrierefreier Umbau der Ortsverwaltung" 
 
Anträge 
 
2. Platz zwischen Sport- und Tennisplatz (ÖDP) 
 
3. Verkehrsberuhigungsmaßnahmen in der Pfarrer-Dorn-Straße (ÖDP) 
 
Anfragen 
 
4. Tempolimit (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) 
 
Anfragen aus vorheriger Sitzung 
 
5. Verkehrsberuhigungsmaßnahmen in Marienborn (ÖDP) 
 
6. Sachstandsberichte 
 6.1. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0093/2017 (ÖDP),  

Ortsbeirat Mainz-Marienborn 
 
7. Mitteilungen und Verschiedenes 
 7.1. Beschilderung für Gewerbetreibende in Mainz-Marienborn 
 7.2. Stellungnahme der Verwaltung zum Thema "Wertstoffhof" 
 7.3. Öffentliche Auslegung zum Thema "Aufhebung der Denkmalzone im 

historischen Dorfkern Mainz-Marienborn 
 7.4. Baumfällungen 
 7.5. Einwohnerstatistik 
 7.6. Sonstiges 
 
8. Einwohnerfragestunde 
 
b) nicht öffentlich 
 
9. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
10. Mitteilungen und Verschiedenes 
 

 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung.
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öffentlich 
 
 
 
Punkt 1 Berichterstattung zum Thema " Barrierefreier Umbau der Ortsverwaltung" 
 
Herr Dr. Moseler begrüßt Frau Dötsch und Herrn Ketterer als Berichterstatter zum Thema 
„Barrierefreier Umbau der Ortsverwaltung“. 
 
Frau Dötsch und Herr Ketterer erläutern anhand der vorgelegten Pläne den Umbau der 
Ortsverwaltung wie folgt: 
 
- Der Aufzug wird ausgelagert und steht 1,50 m von der Außenfassade der Ortsverwaltung 

entfernt. Im 1. OG gelangt man über eine Brücke in das Gebäude der Ortsverwaltung. 
 
- Im EG werden lediglich die Türen angepasst und im KG werden Brandschutztüren und -wände 

installiert. 
 
- Im 1. OG gelangt man über die Brücke in den neuen Flur. Der aktuelle Sitzungsraum wird um 

die Breite des neuen Flures verkleinert. Weiterhin wird eine behindertengerechte Toilette 
eingebaut und ein Aufenthaltsraum eingerichtet.  

 
- Im jetzigen Treppenhaus muss aus Brandschutzgründen das aktuelle Mobiliar ausgetauscht 

werden. Die ausgelegten Printmedien werden einen entsprechenden Platz in dem neuen Flur 
finden. 

 
- Zu den Öffnungszeiten der Ortsverwaltung und zu Veranstaltungen wird der Aufzug geöffnet, 

ansonsten bleibt er verschlossen.  
 
- Der Turm für den Aufzug besteht aus drei Betonteilen und einem Zinkdach. Der Aufzug selbst 

wird dann in den Schacht eingebaut. 
 
- Aktuell wird die Genehmigungsplanung erstellt und eingereicht. Nach der Bewilligung 

beginnt die Ausschreibung. Man geht davon aus, dass man im Frühjahr mit dem Umbau 
beginnen kann. 

 
Herr Dr. Moseler bedankt sich für die ausführliche Schilderung der Umbauarbeiten. 
 
Der Ortsbeirat spricht sich einstimmig für die geplanten Umbauarbeiten aus.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 2 Platz zwischen Sport- und Tennisplatz (ÖDP) 

Vorlage: 1574/2017 
 
Herr Mohr begründet den Antrag der ÖDP gemäß der Vorlage.  
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Im Rahmen der Aussprache kommt man überein, dass bei den Planungen auch Vertreter des 
Tennisvereins und des TUS Marienborn beteiligt werden sollen.  
                                                                                                                                      
Der Antrag wird einstimmig beschlossen (12; 0; 0; 0).  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 3 Verkehrsberuhigungsmaßnahmen in der Pfarrer-Dorn-Straße (ÖDP) 

Vorlage: 1575/2017 
 
Frau Steffen-Boxhorn begründet den Antrag der ÖDP gemäß der Vorlage. 
 
Im Rahmen der Aussprache wird angemerkt, dass man nicht davon ausgeht, dass ein 
Zebrastreifen wieder hergestellt wird, welcher erst vor ein paar Jahren durch die Verkehrsinsel 
ersetzt wurde. Es haben sich keine gravierenden Änderungen in der Verkehrssituation 
ergeben, welche eine solche Maßnahme begründen würden. 
 
Zu Punkt 2 wird von Seiten der SPD aufgeführt, dass man die Antwort auf den Antrag bereits 
heute unter TOP 5 findet.  
                                                                                                                                      
Nach einer ausführlichen Aussprache zu diesem Thema wird der Antrag in zwei Teilen 
abgestimmt. 
 
Punkt 1 wird bei Stimmengleichheit abgelehnt (4; 4; 4; 0). 
 
Punkt 2 wird mehrheitlich beschlossen (8; 3; 1; 0).  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 4 Tempolimit (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) 

Vorlage: 1579/2017 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Frau Beigeordneten Eder vom 15.11.2017 zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Anfragen aus vorheriger Sitzung                                                     
 
 
 
Punkt 5 Verkehrsberuhigungsmaßnahmen in Marienborn (ÖDP) 

Vorlage: 0849/2017 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Frau Beigeordneten Eder vom 28.09.2017 zur Kenntnis.  
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Punkt 6 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 6.1 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0093/2017 (ÖDP),  

Ortsbeirat Mainz-Marienborn 
hier: Beleuchtung des Zugangs zum Neubaugebiet im Bereich der 
Straßenbahnhaltestelle 
Vorlage: 1398/2017 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Grosse vom 04.10.2017 
zur Kenntnis.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Punkt 7 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 7.1 Beschilderung für Gewerbetreibende in Mainz-Marienborn 
 
Der Vorsitzende informiert die Anwesenden über den aktuellen Sachstand zu diesem Thema.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Punkt 7.2 Stellungnahme der Verwaltung zum Thema "Wertstoffhof" 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Stellungnahme der Frau Beigeordneten Eder vom 30.10.2017 zur 
Kenntnis.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Punkt 7.3 Öffentliche Auslegung zum Thema "Aufhebung der Denkmalzone im 

historischen Dorfkern Mainz-Marienborn 
 
Der Vorsitzende informiert darüber, dass die öffentliche Auslage der Unterlagen zu diesem 
Thema in der Zeit vom 17.11.2017 bis 17.12.2017 in der Ortsverwaltung erfolgt.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Punkt 7.4 Baumfällungen 
 
Herr Dr. Moseler informiert über folgende Baumfällungen: 
 
Marienborner Bergweg  2 Vogelkirschen 
Spielplatz    1 Sorbus 
 
Aus Reihen des Ortsbeirates wird die Frage an die Verwaltung gestellt, ob entsprechende 
Ersatzpflanzungen vorgenommen werden. 
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Sollte dies der Fall sein, bittet man, keine Pflanzungen von Gehölzen vorzunehmen, welche die 
Popularität der Essigfliege fördern.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 7.5 Einwohnerstatistik 
 
Der Vorsitzende informiert die Anwesenden darüber, dass aktuell in Marienborn 4.460 
Einwohnerinnen und Einwohner gemeldet sind. Davon sind 47 mit Nebenwohnsitz geführt.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Punkt 7.6 Sonstiges 
 
Herr Dr. Moseler informiert den Ortsbeirat über weitere Punkte: 
 
- Die Reparatur der Beleuchtung an der Bushaltestelle „Am Sonnigen Hang“ soll bis Ende der 

46. KW erfolgen. Zuständig hierfür ist die Stroer Deutsche Städte GmbH. 
 
- Die Veranstaltung „Grüne Daumen“ findet auch im nächsten Jahr wieder statt.  
 
Frau Gerhard informiert darüber, dass man „Am Sonnigen Hang“ aus einem 
Behindertenparkpatz nun mehrere gemacht hat. Leider wurde versäumt, auch hier den Boden 
entsprechend zu befestigen. (Bilder sind beigefügt) 
 
Man bittet die Verwaltung, die Funktionsfähigkeit der Parkplätze vor den Häusern  Nr. 2-4 und 
Nr. 21-29 zu überprüfen. Hier befinden sich mittlerweile mehrere Stolperfallen im Boden. 
 
Weiterhin wird die Verwaltung darum gebeten, vor den abgesenkten Bordsteinen 
entsprechende Sperrflächen einzuzeichnen, damit die Nutzung auch entsprechend erfolgen 
kann. Momentan werden diese Bereiche immer wieder durch parkende Fahrzeuge versperrt.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 8 Einwohnerfragestunde 
 
Aus den Reihen der Bürger wird die Frage gestellt, ob die provisorisch installierte Mittelinsel 
(Wiesenstraße/ Pfarrer-Dorn-Straße) mittlerweile fest installiert wurde. Dies wird vom 
Vorsitzenden bejaht.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Ende der Sitzung: 20:25 Uhr 
 
 
 
 
 
 
gez. Dr. Claudius Moseler gez. Katrin Zwilling 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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